

LA OPINIÓN

PERIÓDICO DEMOCRÁTICO

Número suelto. 10 cénts.

Saldrá los domingos

Trimestre, 1'50 ptas.

Los trabajos insertos en este periódico, se publican bajo la exclusiva responsabilidad de sus autores

ADMINISTRACIÓN
PLAZA DEL GANADO, 37

Anuncios a precios convencionales
No se devuelven los originales

Compás de espera

Hoy cumple un año que cuatro amigos, llenos de entusiasmo y de nobles aspiraciones, fundamos este periódico, con el sólo objeto de que Granollers poseyera un defensor de sus intereses morales y materiales y un portavoz de las noticias locales, ya que cuando vió la luz LA OPINIÓN ningún periódico se publicaba en esta villa.

Durante este año, de lucha continua, hemos puesto todos nuestros humildes conocimientos y toda nuestra voluntad para cumplir la misión que nos impusimos en el primer número, eso es, defender al atropellado, apoyar al humilde, aplaudir las obras buenas y censurar las malas.

Hemos hecho el balance de nuestra obra y como estamos satisfechos de ella, nos ratificamos en todas sus partes.

En este periódico han desfilado todas las clases sociales, pues se han publicado trabajos de abogados, médicos, procuradores, maestros, literatos, políticos, comerciantes y obreros, y en sus respectivos escritos se ha tratado de literatura, de ciencia, de arte, de política, de sports, de teatros, etc., etc.

También hemos expuesto diferentes opiniones referentes a los asuntos generales, pues es preferible hablar de eso que no repetir una y mil veces los consabidos males que pesan sobre esta corrompida población, refugio de políticos mercenarios y de honrados matuteros, y guarida de

hipócritas y farsantes y cuna de sátiros y egoístas.

Estamos plenamente convencidos que, en la actualidad, Granollers carece de hombres aptos para curar el mal profundo que desde muchos años pesa sobre esta desventurada población, por lo cual, hallándonos en vísperas de lucha electoral y no queriendo intervenir en ella, hemos acordado suspender por una corta temporada la publicación de este semanario, y así no estorbaremos los planes de los futuros concejales que, según se dice, son muchos los que pretenden administrar los intereses comunales.

Después de este breve descanso, empezaremos otra etapa más enérgica y elevada y continuaremos hablando de cuanto se nos antoje antes que ensuciarnos con los odiosos consumos o con el barro de nuestras embrutecidas calles.

Hay quien afirma que Granollers está corrompido y que sólo se respira un ambiente de desengaño, de pesimismo y de excepcionalismo; pero nosotros procuraremos sanearlo todo, intentaremos levantar el espíritu decaído a causa de la informalidad de nuestros políticos, procuraremos cambiar la política de favoritismo y de privilegios con la de los ideales progresivos y pondremos todos nuestros esfuerzos para crear una juventud fuerte, potente y culta, hasta conseguir la regeneración de esta desmedrada y empobrecida población.

Así es que nos despedimos de nuestros amables lectores por un corto plazo, terminado el cual emprendemos de nuevo nuestra tarea periodística para seguir

laborando por la pequeña patria, por este pedazo de tierra en que nacimos y para la cual son todos nuestros amores.

La Redacción

Las Religiones

Antes de entrar en el fondo de este importante tema, he de hacer constar que no pretendo descubrir nada, ni siquiera decir algo nuevo sobre las diversas religiones que en el mundo se profesan; sólo quiero poner de manifiesto algunos datos referentes a este asunto, recogidos y coleccionados para el lector que ignore la forma en que están divididas dichas religiones.

Existen en el mundo más de mil religiones y sectas, y cada cual profesa sus creencias naturales o espirituales; sus ideas ilusorias o reales; su devoción a un santo o a la superstición; su culto a la verdad o a la farsa; su adoración a Dios, a un astro o a una cosa cualquiera.

Las religiones se clasifican en dos grupos: la «Monoteísta», que admite la existencia de un solo dios y la «Politeísta», que admite la de varios dioses.

Aunque unas se contradicen con otras, la mayoría de ellas tienen de común un fondo de bondad, por estar inspiradas expresamente para remediar el mal del pobre, del humilde y del ignorante, exceptuando las idólatras, en las cuales sólo impera el fanatismo y la superstición.

Reseñaré las más importantes, o sea las que tienen más número de adeptos o prosélitos.

La «Budista», nacida en el seno del «Brahmanismo», fué fundada por Buda en el año 540 antes de J. C., y la profesan unos cuatrocientos millones de habitantes del Asia oriental.

El principal objeto de esta religión es el practicar las virtudes sociales y políticas.

La «Confucista», fundada por Confucio, la profesan doscientos noventa millones de habitantes de China.

Los creyentes en esta religión han de cumplir diez mandamientos, que son iguales a los llamados de la ley de Dios, exceptuando los tres primeros, que se suprimen por otros que van contra la borrachera y el lujo.

La «Mahometana» o musulmana, fundada por Mahoma en el año 620.

Esta religión, como procedente del cristianismo, tiene una mezcla de la católica y de la protestante, profesándola doscientos sesenta millones de habitantes de Arabia, Marruecos, Argelia y otros puntos de Africa.

Mahoma, que era un arriero, cuando predicaba su religión, se dijo enviado de Dios para extinguir los falsos ídolos y practicó la caridad para con los necesitados, captándose así todas las simpatías de los que carecían de medios para vivir.

La «Católica» está en cuarto lugar, en número de partidarios, pues la profesan unos doscientos cincuenta millones de habitantes de Italia, España, Francia y demás pueblos de raza latina, habiendo establecido en casi todas estas naciones la libertad de cultos, profesándose, por lo tanto, otras religiones.

Esta religión es la oficial de España y recibe anualmente del Estado la subvención de cuarenta millones de pesetas.

La esencia del catolicismo, otra de las ramas del cristianismo, consiste principalmente, en la parte espiritual, en creer que Dios es el creador y señor de todas las cosas, y en cuanto a la parte material, o sea lo que dispone la Iglesia, tiene mucho de fanatismo y de farsa, pues la misma Biblia dice que adorar a una imagen es adorar a un ídolo o leño, o sea un tronco de árbol labrado, pintado y dorado a capricho del escultor de santos y vírgenes.

La «Protestante», perteneciente también al cristianismo, fué fundada por Lutero, en el siglo XVI, y la profesan ciento ochenta millones de habitantes de Inglaterra, Alemania, Bélgica, Norte de América, Holanda, Dinamarca, Noruega, etc., habiendo también en todas esas naciones libertad de cultos.

Lutero, que era católico y pertenecía a la Orden de San Agustín, se rebeló contra el Papa, por considerar que un mortal no puede ser infalible ni puede perdonar los pecados cometidos por los hombres; publicó varias obras y memorias contra el proceder de la Iglesia católica, con respecto a la celebración de misas y funerales, que dice no benefician ni a vivos ni a muertos; a la aplicación de los sacramentos, por no producir gracia alguna; a la confesión, por considerarla una violación de la conciencia; al purgatorio, negando su existencia; a la adoración de santos, porque engendra el fanatismo y a la concesión de indulgencias y bendiciones, por ser una profanación.

Los protestantes afirman que la religión católica está convertida en un gran bazar, por vender bulas y cobrar cualquier acto que celebran, como, por ejemplo, el bautismo, el entierro, el matrimonio, la celebración de píos sufragios, etc., etc., a pesar de cobrar, como hemos dicho, subvenciones del Estado y además de explotar fábricas de licores, chocolates y otras industrias.

La «Cismática griega», como la protestante, no reconoce la autoridad del Papa y rechaza los procedimientos de la Iglesia católica, profesándola ciento veinte millones de habitantes de Rusia y toda la península balcánica.

La «Idólatra», conocida por el «Sabeismo», que rinde culto a los astros, principalmente al sol y a la luna, y el «Fetichismo», que adora la superstición y a figuras fantásticas que los mismos que las profesan se imaginan. Los hay que adoran al mar, cuando está furioso, o al viento, cuando ruge huracanado y también adoran a un árbol frondoso, llamado «Sal», que hace sombra a sus chozas y las guarda de la lluvia, sacrificando cabras, bueyes y gallinas en señal de respeto y sumisión.

Pasan de cien millones los que profesan estas religiones, siendo casi la mayoría de ellos salvajes, indios y negros de diferentes partes de África, América y Oceanía.

La «Mosaica», que la profesan los israelitas en Egipto, en número de veinte millones, es la religión que fundó Moisés para combatir a los idólatras, quien mostró al pueblo de Israel, los diez mandamientos de la ley de Dios, diciéndoles que Dios le enviaba para redimir a los esclavos.

Moisés, para propagar su doctrina, según dicen las crónicas, se puso al frente de los israelitas y ganó muchas batallas a los que adoraban los falsos ídolos; separó las aguas del mar Rojo, ahogándose, después de su paso, los ejércitos de Faraón, que le perseguían; hizo brotar agua de una peña y llover el maná para calmar la sed y el hambre de los suyos. Los judíos que no se convencieron con esos milagros, aún esperan la vuelta del Mesías para que los liberte de su esclavitud.

Hay otras religiones, sectas o cismas, que aunque en junto representan un número considerable de habitantes, no merecen ser descritas para no hacer interminable este artículo.

Y ahora, lector amable, ¿cual de ellas es la mejor, la más cierta y verdadera? Quizás te romperías la cabeza, sin poderlo averiguar. Lo mejor, salvo el parecer de cada cual, sería no profesar ninguna; obrar con absoluta independencia, libre de todo prejuicio y de fanatismos y cumplir los dictados de la conciencia: al fin y al cabo todas están llamadas a desaparecer, ya que la única doctrina que ha de redimir a la humanidad es el socialismo, por interpretar mejor las máximas de Jesucristo, vejado y escarnecido con tantas farsas y teorías absurdas y fantásticas que sólo sirven para sacar dinero al fanático o ignorante que, con el vil metal, cree salvarse sin haber cumplido los deberes de todo hombre honrado, bueno y generoso.

L. Busquets

Inauguración de las escuelas neutras de «La Unión Liberal»

Con un lleno a rebosar de selecto público, en el que se hallaba muy bien representado el bello sexo, el domingo último tuvo lugar la inauguración de las tan esperadas escuelas neutras de «La Unión Liberal».

Al son de una marcha ejecutada por la orquesta La Moderna, que dirige el señor Albréda, entró en el escenario la Junta Directiva en pleno, y los señores Rocamora, Garrell, Riera, Vegué, Bassas, como corresponsal de «La Vanguardia», y nuestro Director, Sr. Busquets.

El Presidente, Sr. Montañá, abrió el acto, cediendo la palabra al profesor que ha de dirigir las escuelas, señor Vegué, quien leyó un concienzudo trabajo, en el que expuso sus propósitos, recibiendo al final de su lectura grandes aplausos.

El consecuente luchador don Esteban Garrell, hizo uso de la palabra y con párrafos brillantes, dijo que en las escuelas de hoy debía enseñarse lo práctico y positivo, sin nada de rutinarismos y de historias de aquellas que para ningún provecho sirven.

Fué muy aplaudido.

El ilustre abogado y maestro superior don Rómulo S. Rocamora, de Barcelona, con frases enérgicas, con párrafos elocuentes, con habla clara y potente, hizo un hermoso discurso que merecería ser transcrito, si dispusiéramos

de espacio. Dijo que la cultura libre del hombre ha sido siempre su ideal para intervenir en las luchas sociales e individuales. Cantó un himno a la libertad de conciencia. Esplicó el estado en que se hallan las escuelas del Estado e hizo una serie de comparaciones llenas de verdades que convencieron al auditorio, recibiendo al final de su brillante discurso una ovación clamorosa.

Y, finalmente, el señor Montañá se felicitó por el éxito de la fiesta; dió las gracias a los fundadores de «La Unión Liberal» que ya demostraron, cuando su constitución, el deseo de implantar unas escuelas libres para que de ellas salieran hombres conscientes de sus actos. Dijo que en estas escuelas se prescindirá de religiones, pues los que más partidarios son de ello, fueron aquellos que en nombre de Dios querían asesinarnos en la noche del 13 de Julio de 1912 en este mismo local. (Los aplausos ahogaron la voz del orador.)

Dió por terminada la primera parte de la velada, para dar comienzo a la segunda parte con la representación de las dos obras teatrales «Jovenut» y «La festa dels aucells» que fueron puestas en escena por la compañía de aficionados del «Esbart Artístic», siendo muy aplaudidos todos los que tomaron parte en ellas.

Fué muy comentada la ausencia de muchos señores que se titulan liberales, así como también la de otros señores, que hasta habían prometido tomar parte en el acto reseñado.

Ayuntamiento

En la sesión celebrada por nuestro Ayuntamiento, el jueves último, el señor Torras propuso se acordara subvencionar las escuelas que se acaban de inaugurar en la benemérita sociedad «La Unión Liberal». El señor Robert, haciéndose eco de esta proposición, manifestó que podría votarse una subvención de cuatrocientas pesetas anuales, pagadera por trimestres. Al señor Cunillera le pareció bien y propuso que seguidamente se votara, con cargo a los gastos imprevistos, la suma de cien pesetas, a fin de que este trimestre ya pudiera cobrar tal subvención, pero entonces el señor Puntas, risueño unas veces y enérgico otras, improvisó un discurso, que hubiera parecido un sermón, a no ser los puñetazos que daba sobre la mesa, pidiendo se dejara la solicitud sobre la mesa para estudiarla y dictaminar después.

El señor Torras, dando una prueba de tolerancia, suplicó a la Presidencia, accediese al ruego del señor Puntas.

Así se acordó.

Cuentos de LA OPINIÓN

El desengaño de Manolo

Era Manolo un muchacho procedente de modesta y honrada familia. Sus padres le educaron en la única escuela del pueblo, dirigida por frailes Maristas y como lo primero que aprendió fué religión, le quedaron empapadas en su cerebro las doctrinas e historias llamadas «sagradas», teniendo en ellas una fé ciega y un entusiasmo grande.

Durante su infancia, no dejó un solo domingo sin oír misa; confesaba y comulgaba en las grandes festividades y rezaba y se persigna-

ba al acostarse y al levantarse. De modo que cumplía fielmente los preceptos de la Iglesia.

Pero el caso fué que Manolo creció y hubo necesidad de llevarlo a la capital a que aprendiera un oficio.

Durante su aprendizaje, cuando se hallaba en la edad de las ilusiones y de los sueños dorados, se enamoró de una linda muchacha, vecina suya. La requirió en amores; habló con ella siempre que la ocasión le fué propicia y hasta fué llamado al orden por su amo, pues con su loca pasión amorosa, sólo cometía disparates en la tienda.

Llegó por fin el término de su aprendizaje y como ya era un hombre hecho y derecho sus padres le establecieron por su cuenta en el pueblo donde vió por vez primera la luz del sol.

A causa de la ausencia de Manolo, el amor se quebrantó algo por parte de su enamorada, lo que motivó muchos viajes de aquél para ver si al último, tras de inauditos esfuerzos, conseguía ser amado por ella.

En vista de que nada conseguía y como quiere que continuaba siendo un ferviente católico, hizo varias promesas al santo de su devoción, para que, por medio de su espiritual poderío, influyera para que su novia accediese a sus deseos.

El intento de Manolo fracasó, pues ni súplicas, ni plegarias, ni promesas, ni juramentos, valieron para conseguir lo que con tanta ansiedad anhelaba.

Desde que Manolo tuvo este inesperado desengaño dudó del poderío de los santos y su espíritu de creyente fervoroso sufrió un gran decaimiento.

Entonces se dedicó a leer libros cuyos autores eran contrarios a las doctrinas que había aprendido en su infancia; asistió a los mitines y conferencias de carácter librepensador, y concurrió a los centros racionalistas, en donde se respiraba un ambiente de amor a la verdad, a la razón y a la justicia.

Con su constancia en el estudio llegó a convencerse que realmente lo que había aprendido en la escuela de aquellos frailes era un misterio muy confuso e indefinible y algo absurdo.

Con este tema emprendió, en su propio pueblo, una campaña contra esa gente que, de buena fé o por hipocresía, continúan asistiendo a los templos a rezar por las almas que jamás podrán ver ni oír.

Los neos, los hipócritas y reaccionarios del pueblo, unidos como un solo hombre, las arremetieron contra Manolo, llamándole diablo y judío, y claro éste tuvo necesidad de huir a fin de no verse continuamente en peligro de agresión violenta por parte de aquellos fanáticos.

Manolo fué a parar a una aldea, cuyo amo y señor era el cura párroco.

A los pocos días se desencadenó sobre aquellos valles, una gran tormenta seguida de rayos y truenos, que causaron grandes desperfectos en las pocas casas de aquella población rural.

Al día siguiente de esta tempestad, el cura párroco, que era un vivo, congregó en la iglesia a todos sus feligreses y desde el púlpito les dijo que todo aquello era un castigo de Dios por lo poco caritativos que eran con las almas del purgatorio.

En un momento quedó llena de dinero la caja destinada a las almas del purgatorio y el cura quedó más satisfecho que nunca del éxito de su sermón, pero pasaron unos días y otra

tormenta cayó sobre la desgraciada aldea, causando, como de costumbre, desperfectos de gran consideración.

El párroco, aprovechando otra vez la ocasión, volvió a congregarse a los infelices aldeanos y les manifestó que había necesidad de constituir una capilla con la imagen de Santa Bárbara, y así no se verían castigados por los destructores rayos.

Los aldeanos, respondiendo, como siempre, a cualquier llamativa del cura párroco, dieron a éste una respetable cantidad para que se cuidara de la construcción de la capilla de Santa Bárbara.

El cura hizo un buen negocio y la capilla quedó construída en el pico más alto de la montaña.

El día de la inauguración, el pueblo entero acudió en procesión, con pendones, banderas, autoridades, etc., etc... El cura párroco, más contento que unas pascuas, la presidía. Pero ¡oh, desdicha! aún no habían cumplido ocho días, cuando otra gran tormenta, seguida de rayos y centellas, destrozó sin contemplaciones la capilla con su imagen y cuanto allí había.

El cura quedó perplejo y los desdichados aldeanos se desilusionaron por completo, perdiendo toda esperanza y empezaron a dudar de las palabras de aquel aprovechado *páter*.

¡Pobres aldeanos, no sabían como acabar con los maldecidos rayos, causa de su ruína!

Manolo, no pudiéndose aguantar más, congregó a todos sus convecinos en la única plaza de la aldea, y allí les manifestó que las tormentas no eran castigos de Dios, ni Santa Bárbara podría evitar los rayos, por ser todo ello obra exclusiva de la madre Naturaleza, y les prometió acabar con ellos si le entregaban una cantidad para comprar unos aparatos que la ciencia de los hombres había construído para salvarse de esos males.

Los aldeanos, confiados en lo que prometió Manolo, entregaron a éste una cantidad para la compra de los aparatos salvadores.

Fué Manolo a la ciudad y trajo consigo cuatro aparatos pararrayos y los hizo colocar en los puntos más castigados de la aldea.

Desde entonces, por más tempestades que hubo, jamás rayo alguno causó daños y destrozos en aquel puñado de casas, cuyos habitantes, agradecidos de Manolo, le dedicaron un homenaje de simpatía por el bien que les había proporcionado.

El cura tuvo que escaparse a fin de evitar un linchamiento de sus feligreses.

Y aquí acaba el cuento del que hubo de huir de su pueblo por defender la verdad y del que le echaron de la aldea, por defender la farsa y la mentira.

S. P.

Condiciones que debe reunir un ciudadano para ser concejal

- 1.º Ser hijo de la población que pretenda administrar.
- 2.º Poseer un grado de cultura suficiente para comprender y saber discutir los diferentes asuntos que se presentan en un municipio, a fin de que salga airoso de su cometido.
- 3.º Ser reconocidamente honrado y mejor que no sea consumidor.
- 4.º Tener una voluntad de hierro, una energía inquebrantable y estar dispuesto a todo sacrificio.

5.º Ser justiciero, constante, netamente liberal y, si puede ser, anticlerical.

¿ En Granollers hay hombres así?

Muy pocos, y aún los pocos que hay huyen siempre de ser concejal; hoy, sólo, quieren ser concejales los vividores que con la capa del patriotismo, quieren medrar de la caja municipal porque han visto que otros que pasan por honrados la han hecho y dicen: para el tiempo que debo estar en el convento....

¡ Ande el movimiento!

Crónica local

Suplicamos a nuestros suscriptores que se hallen en descubierto con esta administración no remitan a la mayor brevedad posible el importe del último trimestre.

Advertimos a nuestros corresponsales que nos remitan correspondencias hasta nueva orden.

La Junta de «La Unión Liberal», sabemos que trabaja activamente para conseguir que por todos los elementos de esta villa sea pedido el indulto del infortunado Luís Castellá.

Ya era hora. La libertad de Castellá no debe ser cuestión política; no debe ser cosa exclusiva de ningún partido, ni de ninguna agrupación; debemos ser todos los granollerenses que nos interesemos por ello, pues es cuestión de dignidad humana conseguir su pronta libertad.

Respondiendo a esta creencia, don José Coma y don Andrés de Boét han ofrecido su concurso valioso y sabemos que pasado mañana el señor Boet, sale para Madrid con este objeto.

La desaparición de este periódico en estos momentos de fiebre electoral, ha sido, es y será objeto de toda clase de comentarios y de conversaciones muy sabrosas.

Una señora *nariç*, que lo vé todo, lo sabe todo y lo huele todo, como la «Revista Pathè», ha ido de una parte a otra para saber las causas que han motivado el acuerdo de nuestro retraimiento, y como no ha podido sacar el agua en claro, ha afirmado, bajo su responsabilidad, que era VENTA.

¡Señores, no os impacientéis! Día vendrá en que, sin ambajes ni rodeos, revelaremos el misterio que tanto os preocupa, y entonces sabréis muchas cosas, que ahora preferimos callarlas, pues a boca cerrada...

LA OPINIÓN, saldrá siempre y cuando las circunstancias lo aconsejen y no cuando quieran nuestros enemigos y detractores.

Para desempeñar el papel de protagonista de *La Reina de la Festa*, drama en tres actos de don Esteban Garrell, con ilustraciones musicales de Martín Llobet, cuyo estreno ha de verificarse en «La Unión Liberal», el día de Todos los Santos, ha sido contratada la eminente primera actriz del Teatro Catalán, doña Elvira Fremont.

Para la mejor presentación de esta obra de nuestro amigo, sabemos que se está pintando decorado exprofeso y que en el escenario se montará una completa instalación eléctrica.

Se nos asegura que el proximo domingo verá luz un nuevo periódico organo de los liberales demócratas de este distrito.

Ayer noche, en cumplimiento del acuerdo tomado por el Ayuntamiento, el Alcalde, señor Barangé acompañado de varios concejales y del secretario, visitaron la escuela de «La Unión Liberal», saliendo muy bien impresionados de su visita.

IMP. DE E. GARRELL : GRANOLLERS



ESTEBAN CAMILLO

Calidad superior : Especialidad en pastas finas
 :: EXPORTACIÓN A PROVINCIAS ::

CALLE DE PRIM, 87 GRANOLLERS

Tocinería : Almacén de Granos Arroces : Azúcares
 Comestibles : Carbones de todas clases Jabones Barangé
 Aceites Regás
 VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

JOSÉ TORRUELLA
 Plaza de San Juan, 1 CARDEDEU

-Gran bazar
 de sastrería

El Siglo XX

ROPAS HECHAS PARA CABALLEROS Y NIÑOS
 CALLE DEL HOSPITAL, 1 y 3 - BARCELONA

NEW-YORK SASTRERIA

CALLE DE FERNANDO, 42 : BARCELONA

Sastrería para caballeros, señoras y niños
 GÉNEROS GARANTIDOS • PRECIOS MÓDICOS

GALLETAS Y BIZCOCHOS
CUNILLERA

PLAZA CONSTITUCIÓN, 28-GRANOLLERS

CAMISERIA PUIG

PELAYO, 32 • BARCELONA

LA AGRÍCOLA ESPAÑOLA

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS REUNIDOS
 Autorizada por R. O. de 25 Abril 1912

Capital social: Capital desembolsado:
 1.000,000 ptas. 325,000 ptas.

Seguro de cosechas contra el pedrisco.
 Seguro contra la muerte y robo del ganado
 caballar, mular, asnal, bovino, y especial de
 cerda, lanar y cabrío y transporte del mismo.

REPRESENTANTE

CLAUDIO SOLANES
 OBISPO GRIVÉ : GRANOLLERS
 (Autorizado por la Comisaría general de Seguros)

ACEITES
 Y
 JABONES

Hijos de E. Barangé

=: FÁBRICAS EN :=
 Granollers, Gerona
 Barcelona-Sans



Champagne

HENRI BALIGANT y C^o

Casa fundada en el año 1904

REPRESENTANTES
 EN ESTA COMARCA

EPERNAY

J. CUNILLERA e HIJO

GRANJA VENDRELL
 CALLE RICOMA, 62 : GRANOLLERS

LECHE DE VACA GARANTIZADA

«La leche de vaca de la GRANJA VENDRELL reúne todas las
 condiciones necesarias de nutritividad y absoluta pureza, así para la
 diaria alimentación de niños y adultos, tanto en estado de salud como
 de enfermedad. Por su cualidad de «leche esterilizada» es absoluta-
 mente indispensable para el sostenimiento en las enfermedades infec-
 ciosas en general si que también en la alimentación de los niños atra-
 sados, anémicos y pre-tuberculosos.»

SE SIRVE A DOMICILIO, mañana y tarde, en botellas precintadas,
 como garantía de su pureza y de su valor alimenticio